



Fogoneros de gas. Obreros pintores murales. Obreros carpinteros. Arte en piedra. Operarios en baldosas de Portland y similares. Sociedad de peñeros. Bronceistas, lampisteros y similares. Sociedad de tallistas. Sociedad de constructores de carros. Sociedad de obreros cerrajeros. Bastaría la enorme masa de opinión popular representada por esas Sociedades para que el Gobierno decretase la revisión, en España, de una sombra de respeto a la opinión pública.

¡LEED OBREROS!

Si; leed obreros y dadla a leer a vuestros compañeros, la conferencia que va a seguir. Que lean también los hombres políticos. Los primeros para honrarse de orgullo de ver los adelantos que el pensamiento del proletario español va conquistando. Los segundos para que aprendan a razonar con juicio y medida, a la vez que abren el entendimiento a la firme esperanza en un triunfo seguro de la causa proletaria; porque si, por la propia virtud del espíritu, sin maestros y sin estudios se llega a ver tan claro en las difíciles cuestiones políticas y sociales es indudable que bastaría un poderoso impulso del Estado republicano para nivelar en cortos años las inteligencias.

Comiendo los proletarios de este modo, no se hace más que sostenerse, y las energías naturales de nuestro organismo van supliendo lentamente la falta de nutrición, y de este modo la vida se va apagando como una luz a que le falta el aceite que la alimenta. Por esta razón se ven hoy proletarios con 35 y 40 años de edad que parecen ancianos. ¡Por esta razón se ven niños raquíticos y anémicos que da compasión de verlos!

de la ciencia, de la agudía y el comercio, el estado de prosperidad a otras sociedades análogas a la nuestra que, armados todas ellas por obreros como nosotros, que son nuestros hermanos y que su prosperidad debe alegrarnos y servírnos de estímulo, olvidándonos y olvidamientos que nos serían vana ilusión. Esta actividad, este del hombre por saber y aprender, es el medio seguro para conseguir que el obrero del campo, del taller se emancipen.

no es mi ánimo demostrarla en este momento, pero me creo que refiriéndome a lo que aquí sucedió, pasaría en todas partes con corta diferencia; mi objeto es poner de manifiesto la diferencia que existe de aquella política a ésta; de aquel régimen de gobierno a éste que tenemos hoy. El primer acto que aquel Ayuntamiento republicano realizó, fue hacer desocupar el local ocupado por el casino primitivo, o sea, como lo llama el pueblo «de los señores».

incluir en este sentido por su inteligencia ó recursos la abandonan? ¿Saben aquí la mayoría de los propietarios olivareros, la clase de terreno que sus fincas tienen, si son arcillosos, areniscos, silíceos ó calcáreos, para darlos las labores y abonos necesarios? Aquí no hay medios de aprender nada de esto y otras cosas que por necesidad debíamos saber todos, porque quien puede hacerlo no lo hace, y porque los directores de la política no se ocupan más que de su modro personal. Estos jóvenes a que me refiero, podían hacer mucho en este sentido con provecho suyo y de todos, pero sus familias les buscan un empleo y ya está todo solucionado.



